

Des fêtes et des saisons

Le mois de novembre, Halloween, Samain, Toussaints, Jour des Morts, saint Georges et saint Hubert...

Le fête d'Halloween est-elle finalement américaine ?

La fête celte de Samain signalait l'entrée dans la période froide et sombre des Celtes, dont l'année ne comptait que deux saisons. Lampions, processions, mise en valeur des enfants, proximité des trépassés, comme autant de partages avec le monde fantastique du Sid.

Saint Hubert, notable mérovingien, évêque de Liège et la bénédiction des animaux, saint Georges, les Géorgiques de Virgile et le combat contre le dragon, saint Martin, l'été en novembre, l'oie, l'abattage du cochon et le vin nouveau, saint Arthur de Glastonbury et l'hibernation de l'ours... autant de préparatifs pour aborder en confiance le creux de l'hiver, le moment nodal du solstice et du renouveau de la lumière qui se jouera en décembre.

Nos aïeux vivaient un rapport à la nature fait de craintes et de doutes, de prières et d'actions de grâce. Mythes, légendes, traces archéologiques, survivances syncrétiques et multiculturelles, nous livrent la richesse d'un monde de dieux, de héros, de grands saints, de recettes gourmètes et d'œuvres d'art, issus des fonds culturels celte, scandinave, germanique, mésopotamien, grec et romain, juif et chrétien, pour approfondir les significations des fêtes traditionnelles, bien vivantes, et ravir nos cinq sens.

Je vous propose une histoire de fêtes traditionnelles du mois d'octobre

lors d'une visioconférence que je donnerai sur Zoom ce

mardi 31 octobre de 18 h 30 à 20 h.

La rencontre sera enregistrée et disponible en différé.

L'inscription : un petit courriel pour me faire part de votre intérêt.

La Paf : 15 euros.